8 月2 2017年

編集 **発 行** 日本共産党藤島支部

生活相談所

Tel0235-64-3941 携帯090-8929-4221 HPは「藤島 加藤鉱一」

年研目修 加藤鉱一 (宝徳) 直センター等で研修を と検索で入力を 2日間は農家に

発行経費にカンパをお 願いしています。民報 配布者にご連絡下さい (月<u>177円</u>程度) 8月 24人 29,162円 7月 47人 54,888円

圧内の伝統凧「すみ凧」の謎に迫る(八

鈴木

隆

(小中島)

内地方の爪

庄内研修」が22日から 「アジア学院留学生の 今年で23年目になる ジア学院留学生の庄内

31日まで行われます。

協同ファーム、 共立社鶴岡生協、 島庁舎エコタウン室 A庄内たがわ、 庄内産 庄内

業を行います。 27日(日)は荘内教会

れた情報では、

証拠と

での呼びかけに寄せら

は相応しくないであろ中や下にあり、凧絵に

なるような確たる結論

★日野淳氏(元庄内町

郷土史研究会会長)

には至らなかったこと

更に各界の有識

ムステイして農作

査の結果や、

た集落での聞き取り調

はどちらの図柄も雲の

由来について、

揚がっ

吉とされる。

「すみ凧」

(日輪)は忌み嫌われ不

「すみ凧」の絵柄の

どなたでも参加出来ま で礼拝と交流があり、 率者2人です。 す(10時から13時まで)。 開発に携わる1人、 ンバブエなどから農村 フィリピン、タイ、 ベリア、ミャンマ メルーン、東ティ バングラデシュ、 インドネシア、

で次に記す。

(日向文吾氏 (元鶴岡

邪気を払う意味合いが の模様に類似しており、 の上棟式に用いる弓矢 た箪笥の隅金具や新築

を見てもらった上でコ 者に二種類の「すみ凧」

様はかなり抽象化され

どちらの凧も隅の模

メントをいただいたの

保合橋に街路灯

保合橋に歩道設置の要かかる県道4号線の 古郡南側の藤島川に 望は残され

会で要望し 柳久瀬町内 灯が年度内 ていた街路 ていますが、

は宗教の陰虚の道では凶や雲の下に配する図柄

★安藤勇夫氏(元県職

員・すみ凧普及者

太陽(日輪)を雲の中

ることが分 に実現でき

アジア学院留学生の庄内研修受け入れ(22日歓迎会・月山パイロットファーム山小屋)

用いないであろう。

ては不吉に当たるので

凧の図柄とし

藤島剣道ス

清正の蛇の目紋と解さ中央赤の模様は加藤

長·故

者・元寒河江高校校

·内芳夫氏(良寛著

れる。清正には民衆が

―ツ少年団の小学生8人(4年生2-藤島・名寄少年少女相互交流事業で、

交流試合などを行ってきました。

(写真提供・太田功

◇と引率3人が18日から20日まで名零币を訪問

訪問団団長

名寄少年少女剣道相互交流

平成29年)8月20日(日曜日)

名寄新聞で大きく報道

思われる。 配したものと の表れとして はどちらもそ 二種類の図柄 大佐藤真氏 「すみ凧」 目町史編纂 委員・故)

れの念を抱き、 強い尊敬と憧 雲間の太陽 の 出張公開之放送



YBCラジオ生放送/平成17年3月19日/出羽庄 内国際村

頭貫に施した邪気払いた。 は代々「武者の顔」と 類似している。 子ども の刳形彫刻(拳鼻) あるのでは。 伝えられていた。 の頃揚げた「すみ凧」 ★斎藤工造氏 彫刻師・故 (指 物 あ に

あるのでは。

★戸川安章氏(山岳信

仰研究家・故)

払拭させる意味合いが

庄内の冬の閉塞感を

輪)を表現し、寒くて長

図柄は雲と太陽(日 市芸文協会長・故)

丸は清正の蛇の目紋所 の伝統凧として紹介し み凧」を寄贈し、 た。 絵柄の中央の赤い 日本橋凧博物館に「す

と祖父の代から口伝さ

昭和も遠く33 中町・成澤 功

み多くかつ大変有意義 午後は、私にとって悩 な半日だった。 去る7月15日(土)の

呈式が新茶屋で行われ 賞及び出版記念賞の贈 開かれ、もう一つは、 たことである。 らくがき倶楽部の文学 生前葬が勤労者会館で 一つは青山崇先生の

娘のお父さん、 書を出しておいた。し 会いすると、「やあ3人 た折に先生とたまにお ったものの、うちの娘 校在職中、担任でなか をかけてくれた。 なり、私が校舎に行っ 3人が次々とお世話に とも午後1時である。 かも開始時刻は両会場 しゃいましたの」と声 青山先生の鶴岡北高 私は両方に出席の葉 いらっ

茨木のり子

^の恋文

先生は昭和7年生ま 私は前年の6年生

究サークル、さらには と顔を合わせる機会が 運動などで頻繁に先生 ワッパ騒動顕彰碑建立 地域連携講座や郷土研 東田川文化記念館での いくらか刻を経て

> と庄内 戸村雅子」と 0年2月「茨木のり子 談する会第35回200 のため』に、庄内を雑

向出身で大西町に住む 係にあり、私も熱心に 右衛門は私の妻・惠(サ 星野正紘氏 塔さんの実弟である。 歌手の大塚文雄氏は日 住の日塔哲之氏。民謡 碑建立運動に奔走した。 ト)の生家と深い縁戚関 当時の事務局長は手 運動の代表は大山在 騒動の指導者、 森藤

前にも紹介した文部

いるのでお知らせした

尾花沢スイカの売れは

イマイチの感、有名な

地元のメロンの甘さも なんて良く聞きました。

いのナスなりわりぐで」 としているのに、「おら 実兄)の紹介である。 記した『百寿山八合目 教育長の加藤輝信氏の 後藤輝夫氏(元藤島町 からの絶景』の著者・ 百歳まで生きる途上を 念賞受賞者6人のうち、 に私は1時に出席した。 私の役目は、出版記 その日、新茶屋会場

紹介役は小林達夫氏で 村雅子さんで、 書名は がき文学賞受賞者の戸 『茨木のり子への恋文』。 会場の主役は、らく

閉会のあいさつは私

えたい。』と最大の賛辞 茨木の詩の世界を、 明に挑んだ好著である』 2月28日『朝の風』で ぶん赤旗』2017年 をおくっている。」 で追い続けた仕事を讃 まっすぐで、向日的な とし、『わかりやすく、 さらに高まった。 『(茨 年、地道に『庄内の目』」 木のり子)の世界の解 ついでに記すが、

父親と同じ医師となる。 町東沼の元大地主、 肴町の三浦家出身。 三浦安信氏は鶴岡市上 滝三郎右エ門家。夫の 市の生まれ。母は三川 木のり子は愛知県西尾 信氏は長男ではないが、

の 5 子、 二十一歳の夏。 庄内を舞台は 本当の青春が 始まろうとしていたー 早されのふるさと 山毛県立内地方が、 インフル まりたます。 は、一年である。 は、一年できな。 は、一年できな。 は、一年できな。 は、一年できな。 は、一年でもな。 は、一をできな。 は、一をできな。 は、一をできな。 は、一をできな。 は、一をできな。 は、一をできな。 は、一をできな。 は、一をできな。 は、一を

間30分でお開きとなっ

八十五年ー世のため人 書『地域・人々と共に

青山先生の今回の著

慌ただしくも実りあ

と、あるとき書いたの

は7月29日でした。夏

たくて客観的な他人で

あることができないの

住まい。長男の學気で大川渡に一人 実妹に石橋志美さ 橋胃腸科医院を営 君が藤島笹花で石 ん。現在93歳で元

宴 酣 だった。滞在時レモニーは終了し、酒 半頃だった。殆どのセ 駆け付けた。午後3時 び乗って勤労者会館に は座らず、自転車に跳 私は新茶屋の祝膳に

る半日だった。

野菜の最盛期になろう

(小松写真印刷/戸村雅子著)定価(税別): 1,800円 んでいる。

詳しく取り上げている。 戸村雅子さんをかなり ある (49頁)。 さらに263頁に、 「私の喜びは、『しん

否定されるように思う改憲論は自分の人格が あらためて憲法を学ぶ 青山崇

世代に育った私たちの 義』について、作家・ 思いを代弁してくれて 大江健三郎のある本の 省著作教科書 『民主主 一部の要旨、それは同 的なモラルであると思 常生活のもっとも基本 思想や、「戦争放棄」と いう約束が、自分の日 私は、「主権在民」の

> 新しい憲法の時間にあ ったのです。 っています。そもそも

定されているような不 戦後世代の人間である 執着するのは、この憲 びに、自分の人格が否 を非難する声を聞くた わち、私は、この憲法 たびに感じる、ひとつ 私が、改憲論に接する 法のもとで育ってきた、 安を感じるのです。 の切実な感情にもとづ の支えとする考え方に いているのです。すな 私が、憲法をモラル

とで、 た人間である私は、こ 自分のモラルとするこ の憲法にたいして、 この憲法のモラルを 戦後成長してき

私の憲法として選びつ た憲法であれ、今なお、 たのです。それがどの る情熱的な教育であっ づけているのです。 ような状況でつくられ うに憲法に肩いれさせ は、子供たちにそのよ 戦後の一時期の教育



ミの声を聴いていない だけでないでしょう。 と感じているのは、俺 ええのう」なんておも 課時代に知ったことだ。 必要なのだ、とは産業 実るのには、穂が出て 熟の目安・つまり稲が 登熟が心配 は入梅後ずーと涼しい っていませんか。今年 から千度ほどの暑さが ▲皆さんも、「ねあんべ ▲今年はまだアブラゼ 出穂後30日30度が登

ていると30度を超える とです。週間予報を見 どうだったでしょう。 のではないかというこ ま夏が終わってしまう ▲心配なのは、このま

> 残暑が厳しいの言葉が た。やはりこの地には 予報がやっとみえてき

技術員さんと空批を数記憶している。農協の えたが、1本の稲に実 この年はしなかったと あるのかの俺の質問に、 り当て会議で、 変な不作の年の転作割 が入っているのは、 していたもんですが、 う書けば、皆さんは色 国的に冷夏でした。こ 成5年という年は、 のだった。 の農政課長は答えたも 法律上は在りえると県 不足すれば強権発動が 粒そこそこの記憶。 入ってきたんだから。 の年に細長いタイ米が 々思い出すことがある ▲例年多収穫の競争を んじゃないですか。次 ▲その産業課時代の平 コメが

ばと願っている。(石川) 強風だったので、上手 度は高かったが一日中 く受粉していてくれれ ▲今年の出穂日は、温